

## ÉDITO

J'écris cet édito le 21 décembre, jour où la Terre s'incline à nouveau pour offrir à notre hémisphère davantage de luminosité : les jours vont désormais rallonger, 2021 va arriver. Il n'est plus qu'à espérer. Notre diocèse nous a emmenés en pèlerinage vers l'Espérance. Un poème où 4 bougies parlent, raconte comment garder cette flamme allumée. Elle a permis à certain.es de franchir cette année 2020. Que de chamboulements auront été vécus !

Vous remarquerez que même Espéral n'en sort pas indemne en ce début d'année : vous n'y trouverez pas l'habituel dossier et son lot de témoignages, ni l'onglet *Pour aller plus loin*. Disons qu'il s'agit là d'un « problème technique ». À l'instar de ces temps de confinements qui ont poussé chacun.e à s'adapter, à « faire avec », Espéral 2021 engendre deux nouveautés : un *éco-geste* à lire en page 26 et un onglet *inter mouvements* qui fait écho à ce qui se vit au CCFD-TS, en MO...

De plus en plus, nous mesurons le besoin de rester en lien et profitons des moyens actuels de communication. Qui ne connaît pas les « apéros-Skype » en vogue lors du premier confinement ?! Pour maintenir les animations, l'association Partage s'est abonnée à une plateforme et propose des « visios ». Ainsi, des personnes habitant l'Orléanais, le Nord et même l'Alsace ont pu participer au parcours Église Verte ! De même la célébration de Noël a accueilli 9 personnes au Pont de Pierre et... 32 personnes en visio ! Bien sûr, un écran ne remplacera jamais une présence humaine et nous sommes conscients que tous les membres de notre réseau n'ont pas les moyens de se connecter à ces outils. Il reste les mails grâce auxquels Le Relais est resté en lien. Et les cartes de vœux solidaires envoyées par courrier : une pensée pour celles et ceux isolé.es en ces fêtes de fin d'année.

Je vois dans cette épidémie l'occasion de marquer une pause (comme celle qui s'est tenue à Lombreuil), de faire encore plus de place à la parole des enfants qu'ils soient ou non en ACE, plus de place à l'essentiel -qui n'est pas que l'alimentaire ! Les jeûneurs en savent quelque chose.

Pour 2021, je plagie le trésor de la page 5... et souhaite « du bonheur dans les cœurs ! »

Jeanny

## SOMMAIRE

<b>Édito</b>	Page 2
<b>Vies des équipes :</b>	
ACE – Bulles de vie, célé de Noël, barnum à vendre, départ de la permanente.	Pages 3 - 6
Le Relais – Des nouvelles confinées, Zéro déchets.	Pages 7 -10
Partage – l'AG, Jeûne et Marche 2020, le parcours Église Verte, Méditation en visio.	Pages 11 - 14
<b>Inter mouvements :</b>	
 Halte spirituelle à Lombreuil, CCFD-TS : ensemble pour une agriculture nourricière en Bolivie, Noël en Mission Ouvrière.	Pages 15 - 23
<b>On n'est pas tout seul : Journées de la Création</b>	Page 24 - 25
<b>Éco-geste</b>	Page 26
	
<b>Coup de Cœur : Vivre, quoi qu'il en coûte.</b>	Pages 27 - 28
<b>Encarts : Formation DEMAFA, les 60 ans du CCFD, journée synodale, calendrier Église Verte, Actu en mots</b>	Page 29 - 30
<b>Agenda : janvier, février, mars 2021</b>	Page 31 - 32